
Séance ordinaire du conseil municipal de Rivière-Héva, tenue lundi le  
3 octobre 2016, à l’Édifice municipal de Rivière-Héva à compter de  
19 h 30 sous la présidence de Monsieur Réjean Guay, maire, à laquelle sont 
présents : 
 
Mesdames et Messieurs les conseillers suivants : 
 
Ginette Noël 
Jacques Saucier 
Yvon Charette 
Chantal Thibault 
Charles Desrochers 
 
Monsieur le conseiller John Chomyshyn est absent. 
 
Madame Nathalie Savard, directrice générale et secrétaire-trésorière est 
présente. 
 

 2016-10-258 Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 

Il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël et unanimement 
résolu d’adopter l’ordre du jour en enlevant le point 3.1 et d’ajouter le 
point 3.19 Site Web et le 3.20 lot 3 163 276. 
 
Adoptée 
 
2016-10-259 Adoption des procès-verbaux 
 
Il est proposé par madame la conseillère Chantal Thibault et unanimement 
résolu d’accepter les procès-verbaux tels que rédigés.  
 
Adoptée 
 
2016-10-260 Liste des comptes payés au cours du mois de 

septembre 2016 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Jacques Saucier et unanimement 
résolu d’accepter la liste des comptes telle que présentée au montant de 
73 300.15$ du chèque C1607894 au chèque C1607999. 
 
Adoptée 
 
2016-10-261  Liste des comptes payés 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et unanimement 
résolu d’accepter la liste des comptes payés telle que présentée au montant 
de 27 160.50$ du chèque C1608000 au chèque C1608017. 
 
Adoptée 
 
2016-10-262 Correspondance 
 
Il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël et unanimement 
résolu d’accepter la correspondance telle que présentée. 
 
Adoptée 
 
 
 
 



2016-10-263 Demande de dérogation mineure lot 2 999886 
 
Il est proposé par madame la conseillère Chantal Thibault et unanimement 
résolu d’accepter la recommandation du CCU et d’accepter la dérogation 
qui fera en sorte que la propriété serait conforme en vertu de nos 
règlements d’urbanisme considérant que cette dernière compte seulement 
19,6 hectares au lieu de 25. 
 
Adoptée 
 
2016-10-264 Demande de dérogation mineure lot 2 999 755 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et unanimement 
résolu d’accepter la recommandation du CCU et d’accepter la dérogation 
telle que présentée. 
 
Adoptée 
 
2016-10-265 Déneigement du réseau routier 2016-2017 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et unanimement 
résolu de ne pas accepter la soumission reçue suite à la publication sur 
SEAO, de Location Dumco au montant de 160 964.83$ taxes incluses. 
 
La municipalité retournera en soumission avec deux contrats distincts soit, 
une pour Rivière-Héva et un autre pour le secteur du Lac-Mourier. 
 
Les soumissions seront envoyées aux entrepreneurs tel que discuté en 
séance de travail. 
 
Adoptée 
 
2016-10-266 Adjudication pour le déneigement des rues privées 

et entrées municipales 
 
Il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël et unanimement 
résolu d’accepter les soumissions pour le déneigement des entrées 
municipales et des rues privées de la Ferme Avicole Paul Richard et Fils 
aux montants de :  
 
1 530$ Édifice municipal 
480$ Garage municipal 
480$ Caserne 
650$ Point d’eau rue du Parc, dôme et maison des jeunes 
450$ Point d’eau Quatre-Coins 
650$ Station de pompage 
1 090$ HLM 
2 375$ rue Authier 
3 300$ rue Cloutier 
 
Les montants n’incluent pas les taxes. 
 
Adoptée 
 
2016-10-267 Vente de lots épars à M Réjean Forcier 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et 
unanimement résolu d’autoriser la vente des lots épars 3 000 064 en 2016 
et 3 000 067 en 2017 à M Réjean Forcier. 
 



Tous les frais reliés à la vente sont aux frais de l’acquéreur et ce dernier 
devra s’assurer d’obtenir toutes les autorisations nécessaires au niveau des 
ministères pour respecter la règlementation en vigueur. 
 
La municipalité exige de plus qu’il y ait du remblai sur lesdits lots suite à 
l’extraction de la terre existante. 
 
Adoptée 
 
2016-10-268 Mandater Me Sylvain Labranche 
 
Il est proposé par madame la conseillère Chantal Thibault et unanimement 
résolu de mandater Me Sylvain Labranche pour l’obtention d’une 
ordonnance devant la cour municipale enjoignant 9189-8734 Québec inc à 
procéder au nettoyage des terrains 3 000 367 et 3 000 369 au cadastre de 
Québec, à défaut de quoi la Municipalité de Rivière-Héva l’exécutera aux 
frais du propriétaire. 
 
Adoptée 
 
2016-10-269 Avis de motion pour modifications au règlement 

du camping Lac-Fournière 
 
Monsieur le conseiller Yvon Charette donne avis de motion pour modifier 
le règlement du camping Lac-Fournière qui sera adopté ultérieurement. 
 
2016-10-270 Droit de véto résolution 2016-09-245 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Jacques Saucier et unanimement 
résolu que faisant suite à des informations supplémentaires, le conseil 
prend les plaintes en considération et s’assurera qu’elles ne se répètent pas 
en 2017. 
 
Adoptée 
 
2016-10-271  Engagement d’Angélique Bélanger-Leboeuf 
 
Il est proposé par madame la conseillère Chantal Thibault et unanimement 
résolu d’engager Mme Angélique Bélanger-Leboeuf à titre d’animatrice de 
la maison des jeunes.  Il y aura une rencontre sous peu pour que la 
réouverture puisse se faire rapidement. 
 
Adoptée 
 
2016-10-272 Déclaration de compétence à la MRCVO pour le 

service de prévention incendie 
 
Attendu qu’en vertu du schéma de couverture de risques en sécurité 
incendie, toutes les villes et municipalités de la MRCVO doivent faire des 
inspections en prévention incendie; 
 
Attendu qu’à l’exception de la Ville de Val d’Or, aucune ville ou 
municipalité ne possède des ressources qualifiées en la matière pour faire 
un tel travail; 
 
Attendu que de telles inspections doivent obligatoirement être faites par 
des techniciens en prévention incendie reconnus et que la MRCVO en a 
déjà deux à son emploi; 
 



Attendu que cette déclaration de compétence s’applique à l’inspection des 
bâtiments conformément à la réglementation et à toutes les actions 
découlant de l’application de celle-ci et à la rédaction des plans 
d’intervention; 
 
Attendu que les villes et municipalités continueront à appliquer, par leurs 
pompiers, leurs règlementations concernant les avertisseurs de fumée; 
 
En conséquence, il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et 
unanimement résolu que la MRCVO dévoile son intention de déclaration 
de compétente en prévention incendie pour assurer le service de 
prévention aux villes et municipalités, et ce, conformément avec l’article 
678.0.1 du code municipal. 
 
Adoptée 
 
2016-10-273 Adoption du code d’éthique des élus municipaux 
 
Il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël et unanimement 
résolu d’adopter le code d’éthique des élus municipaux tel que présenté. 
 
Adoptée 
 
2016-10-274 Adoption du code d’éthique des employés 

municipaux 
 
Il est proposé par madame la conseillère Chantal Thibault et unanimement 
résolu d’adopter le code d’éthique des employés municipaux tel que 
présenté. 
 
Adoptée 
 
2016-10-275 Télébec – déplacement de poteau rue Chassé 

(3 853.86$) 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et unanimement 
résolu d’assumer les frais de 3 853.86$ pour le déplacement du poteau sur 
la rue Chassé. 
 
Adoptée 
 
2016-10-276 Achat d’étagère pour la bibliothèque 
 
Il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël et unanimement 
résolu d’autoriser l’achat d’étagères pour la bibliothèque au montant de 
6 949$ taxes en sus. 
 
Adoptée 
 
2016-10-277 Avis de motion pour un projet de règlement sur la 

vidange des fosses septiques 
 
Madame la conseillère Ginette Noël donne avis de motion pour un projet 
de règlement sur la vidange des fosses septiques. 

  



 
2016-10-278 Demande à Hydro-Québec pour le déplacement 

de 3 poteaux sur la rue du Pourvoyeur 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et 
unanimement résolu de demander à Hydro-Québec de déplacer 3 poteaux 
qui ont été installés, sans autorisation, sur la rue du Pourvoyeur. 
 
Adoptée 
 
2016-10-279 Demande à cablevision 
 
Il est proposé par madame la conseillère Chantal Thibault et unanimement 
résolu de faire une demande à cablevision pour l’installation du câble pour 
la télévision ainsi que pour internet, car des secteurs sont encore sans ses 
services sur le territoire de la municipalité, dont une partie de la 117, la rue 
du Quai et des Cèdres. 
 
Adoptée 
 
2016-10-280 Site WEB 
 
Il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël et unanimement 
résolu de fin au contrat de M Steve Mosseau en date de ce jour pour le site 
WEB, considérant que l’échéancier était juillet 2016. 
 
Adoptée 
 
2016-10-281  Site WEB 
 
Il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël et unanimement 
résolu d’engager M Patrick Hamel pour la mise à jour du site WEB de la 
municipalité ainsi que le soutient technique tel que discuté en séance de 
travail. 
 
Adoptée 
 
2016-10-282 Lot 3 163 276 
 
Considérant que le propriétaire du lot 3 163 276 avait fait du remblai et 
construit une remise à bois empiétant dans la bande riveraine, et ce, sans 
permis; 
 
Considérant la résolution 2016-08-219 stipulant que le propriétaire devait 
se conformer à la règlementation; 
 
Considérant que seulement une partie des murs ont été démoli, et que la 
dalle de béton ainsi que la toiture sont toujours en bande riveraine; 
 
En conséquence, il est proposé par monsieur le conseiller Jacques Saucier 
et unanimement résolu que le propriétaire doit démolir, enlever ou autre 
tout ce qui empiètent dans la bande riveraine. 
 
Adoptée 
 
Questions du public 
 
Le conseil à su répondre aux questions. 
 
 



 
 
 
 
2016-10-283 Levée 
 
À 19h58 il est proposé par madame la conseillère Chantal Thibault et 
unanimement résolu que la séance soit et est levée. 
 
Adoptée 
 
 
 
___________________ 
Nathalie Savard 
Directrice générale 
Secrétaire-trésorière  
 
 
 
__________________ 
Réjean Guay 
Maire 


